

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Sábado 23 de Mayo de 1875.

Número 607.

ADVERTENCIA.

Como habíamos anunciado, empezamos á publicar la lista de los deudores á la Administracion de este periódico por concepto de suscripcion, cuyos nombres no desaparecerán de las columnas del periódico, interin no satisfagan sus descubiertos.

Sr. D. Diego María Rodríguez, Alhama.	140 rs.
Sr. D. Nicolás Carrillo, Mojacar.	20 id.
Sr. D. Francisco Fernández, Dalías.	20 id.
Sr. D. Donato Gonzalez, Dalías.	40 id.
Sr. D. Amador Ramos Sellés, Albox.	50 id.
Sr. D. Antonio Martínez Bautista, Purchena.	60 id.
Sr. D. Eduardo Cachá Espinar, Gergal.	60 id.
Sr. D. Manuel Perera Delgado, Matanza (Canarias).	40 id.

PARTE OFICIAL.

Día 18 de Mayo.

La «Gaceta» de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar declarando exceptuados del impuesto del 5 por 100 sobre los haberes que perciban del Estado en las islas Filipinas, cualquiera que sea su entidad, los individuos pertenecientes á la clase de subalternos de la administracion civil, comprendidos en el último párrafo del art. 14 del reglamento orgánico de las carreras civiles de Ultramar de 3 de junio de 1866.

Se ha mandado por real orden de 11 del actual que en lo sucesivo solo se abone á los funcionarios públicos de Ultramar que se hallen suspensos de sus destinos y bajo la accion de los tribunales de justicia la mitad del total haber cor-

respondiente á los mismos mientras residan en la provincia en que los desempeñasen, pero de ningun modo si saliesen de las mismas, aunque lo verifiquen competentemente autorizados; y en este caso les será abonada solo la mitad del sueldo personal, á escepcion del en que sean obligados por consecuencia del procedimiento.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que los jueces de primera instancia y promotores fiscales que se hallen disfrutando licencia ó haciendo uso del término posesorio por haber sido nombrados ó trasladados recientemente se presenten á desempeñar sus respectivos cargos dentro del improrrogable término de ocho dias, á contar desde el dia de hoy, entendiéndose reducidos al espresado plazo los términos posesorios, y caducadas las licencias concedidas hasta la fecha, asi como las prórogas de aquellos y estas.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 18 de Mayo de 1875.

Los ministeriales no se muestran muy satisfechos del giro que ha tomado la cuestion de la disidencia en el partido constitucional.

Lo que en un principio significaba solo propósitos de atraer todo este partido á la dinastía va camino de producir distinto resultado para una parte de él, despues de haber logrado que disidentes y sagastinos hicieran publicar y firmaran fórmulas donde expresamente se consignan sus opiniones dinásticas.

Los hechos han podido mas en estas circunstancias como en otras muchas, que la voluntad de los directores de esta evolucion y paso tras paso, los disidentes que no querian aparecer como ministeriales y mucho menos como ministeriales platónicos, por la fuerza de los sucesos, se ven ya obligados á asistir no á una reunion de que ellos solo formen parte, sino á una reunion de la cual formarán la mas pequeña parte, tanto que por no haber local en el salon de la Escuela nacional de música, capaz de contener á todos los que han de reunirse, se está pensando en otro edificio donde pueda verificarse la junta de pasado mañana.

Tampoco están muy satisfechos con el giro que han tomado las cosas, los unionistas que apoyan al Ministerio; pues comprendiendo los moderados el partido que pueden sacar de presentarse con gran fuerza numérica en esta reunion, han prescindido de su distinto modo de ver en algunas cuestiones, y todos ellos lo mismo los conservadores liberales que los que desean el restablecimiento de la unidad religiosa y de la constitucion del 45, están resueltos á asistir á ella.

Además la reunion no obtendrá probablemente otro resultado práctico que el de declarar que todos son dinásticos, que todos desean la terminacion de las dos guerras civiles, y que les parece bien el pensamiento de que haya una constitucion comun. La dificultad consiste en realizar estos dos últimos extremos.

Desde el momento que todo el mundo asegura que de la reunion de pasado mañana cada cual saldrá con las mismas opiniones que ha llevado á ella, natural es que algunos constitucionales de los que han firmado la fórmula del Sr. Nuñez de Arce, se muestran dispuestos á asistir á ella. En rigor, todos pudieran hacerlo porque hasta ahora todos aparecen como monárquicos y dinásticos.

Un periódico casi ministerial, pues se supone que está inspirado en el Ministerio de la Gobernacion, acoge la noticia de que los sagastinos han intentado dar á conocer su fórmula á un elevadísimo personaje, valiéndose para ello de personas importantes que están á su servicio, y que sus gestiones han sido inútiles. Por las señas que da y por la frase de *resucitar camarillas*, bien se advierte quien es el personaje á quien se alude. La noticia no debe ser cierta, pues si los sagastinos se proponian únicamente que el personaje conociera la fórmula, claro está que despues de publicada en los periódicos la habia de conocer, y si intentaba hacer otra clase de demostracion todo el mundo sabe que tienen abiertas las puertas del palacio que el personaje habita, para cuando quieran presentarse á él.

Todos los periódicos confirman la noticia de que el general Jovellar va al

ejército del Centro y tambien es público que en breve plazo se va á activar mucho la campaña en aquella parte de la Península, cosa muy conveniente, pues se dice que hay federales tan faltos de patriotismo, que están dispuestos á ponerse de acuerdo con los carlistas para aumentar las desgracias de la patria.

L. N.

LA LANGOSTA.

Por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio se inserta en la *Gaceta* del dia 11 el siguiente importante documento:

Medios que han de emplearse por los puebsos invadidos de langosta para extinguir el insecto, en los estados de mosquito, mosca y salton.

Conocidas que sean las manchas de los insectos en los quince primeros dias de su nacimiento, que es cuando se hallan agrupados en grandes tortas, deben dirigirse en primer lugar hácia ellas y despues hácia los cordones que forman los cerdos y los averíos en manadas, cuidando de proporcionar aguaderos próximos en donde puedan limpiarse las bocas, saciar su sed y aun refrescar sus cuerpos en las horas de más calor.

En las primeras y últimas horas del dia debe emplearse la huella y pisoteo de caballerías ganadas y hombres calzados de esparteñas ó alpargatas de cáñamo, armados de ligeros y anchos pisones de matotos y zurriagos.

Deben formarse con aliagas ó au-lagas, atrosos, espartos ó broza seca de llama viva y pronta los llamados corrales de fuego, donde se posan con placer estos insectos, ojeándolos hácia aquellos; debiendo usarse este medio con las precauciones convenientes para que no se corra á lo libre, y ordenando esta operacion con aires favorables, bien de noche, bien á la madrugada ó puesto el sol en cuyas horas el insecto se halla entorpecido por la humedad.

Este medio de extincion deberá usarse preferentemente en los sitios

—442—

rolina» temieron que les pasara por ojo, y pidieron que se encendiesen los faroles.

—Por desgracia nos alumbra demasiado, dijo Wilder.

La tripulacion permaneció inmóvil; el misterioso buque desde tanto tiempo divisado solo se encontraba á un centenar de pies. El viento que levantara las olas pesaba entonces sobre ellas y las mantenía en su lecho, asemejándose el mar á un inmenso lago helado, y si de cuando en cuando subía una oleada del profundo abismo, la tormenta la arrebatava convertida en espuma. El buque desconocido se deslizaba sobre las aguas con la rapidéz y magestad de una nube acosada por la tormenta, no observándose en él el menor signo de la vida: al acercarse, Wilder, en el colmo de la inquietud, se atrevió á apenas á respirar, pero no distinguía en los puentes de su enemigo ninguna forma humana, ningun ojo curioso, la menor señal de haber sido visto, y el desconocido pasó como una sombra

—441—

ber hácia los pasajeros y hácia los armadores nos manda arrimarnos á ella, y hablarle con tal de que podamos hacernos oir á través de la tempestad.

—Antes la muerte que hablarle, murmuró Wilder; y luego dirigiéndose al timonel añadió: creéis que se dirija hácia nosotros?

—Sí, capitán.

Hagámosle lugar; la caña á babor! Quizás pasará por nuestro lado sin vernos gracias á la oscuridad y al estado raso de nuestro puente.

Aquella maniobra apartó al buque mercante de Bristol de la línea que seguía el extranjero, el cual se adelantó á través de la niebla, con todas sus velas aferradas, y con sus mástiles y vergas intactas, incluso los masteleros de juanete: sus serviolas levantaban enormes masas de espuma, y las aguas que dividía producian un estrépito semejante al de una cascada. Los marineros de la «Ca-

—438—

Wilder no opuso la menor resistencia; tomó otra vez su vigilante y reflexiva actitud, y aceptó la abnegacion del teniente con la tranquilidad del hombre que, estando acostumbrado á llenar sus deberes en toda su extension, no se admira de ver en otros iguales sentimientos. Sin proferir una palabra, el primer teniente tomó una hacha, y se lanzó á los aparejos del palo trinquete, cuyas cuerdas é hilos de acarrete estaban en extrema tension y próximos á romperse: los marineros comprendieron su intencion, y cinco ó seis entre los mas antiguos, excitados por un sentimiento de orgullo profesional, saltaron á los fi-chastes para participar de la peligrosa empresa.

—Bjad todos, gritó Wilder con la bocina; todos excepto el teniente.

Estas palabras no lograron detener á los marineros, quienes se dispersaron por las vergas y cordajes; el teniente, aprovechando un momento en que habia cesado el viento,

escarpados, pedregosos y llenos de maleza, en donde no pueda establecerse con buen éxito otra clase de trabajo.

Se podrá hacer uso de los buitrones y garapitas, por cuyo medio se logra también una gran recolección de insectos, cuidando de que las fosas ó zanjas para su enterramiento sean lo bastante profundas para que aquellos ni puedan abrirse otra vez paso hasta la superficie ni perjudiquen sus miasmas pútridas á la salud pública.

Si los cordones de langosta hubiesen penetrado ya en alguna hoja de siembra, se buscará la cabeza ó principio de aquellos, y en la misma dirección que llevense hará un corte suficientemente ancho para no dañar lo libre, estableciendo allí las pjaras de cerdos para esperar en su marcha á los insectos, que serán devorados al salir de entre la siembra apeonando y saltando. Donde no hubiere bastantes cerdos para este servicio, deberá abrirse en el corte prevenido una zanja del ancho que lleve el cordon, esperándolo con garapitas y buitrones, zurriagos, matejos y pisones.

Madrid 4 de mayo de 1875 —El director general, Estéban Garrido.

Hace dias supimos que fué separado del cargo de Jefe de la Sección administrativa de esta Administración Económica D. Francisco Valverde y Cazorra, el cual creíamos seria reemplazado á seguida puesto que reúne la circunstancia de ser inteligente, activo y laborioso, aparte de su esquisita amabilidad para con el público con quien tenia que entenderse como empleado, explicándose de este modo las simpatías que ha sabido conquistarse en todo el tiempo que ha estado al frente de su negociado.

Nosotros, y con nosotros muchas personas, esperamos todavía, por las circunstancias y cualidades que adornan á dicho funcionario, este acto de justa reparación; mayormente estando garantidos sus servicios por ministros como el Sr. Salaverría.

La *Gaceta de la Bolsa y la Prensa Provincial* de Berlin, anuncian, aunque sin garantizarlo, que las autoridades habian logrado averiguar quién fuese el jefe de la conspiración, dirigida á asesinar al príncipe de Bismark y al ministro de los Cultos Dr. Falk y hacerle prender en el extranjero. Ambos periódicos añaden que el complot iba dirigido también contra el emperador. Como sucede generalmente en estos casos, el hecho se atribuye á ma-

nejos del partido ultramontano, y ahora á unos curas polacos, de quienes dicen que han pagado al efecto tres personas. Hasta avanzan á indicar los periódicos antes citados, que la persona presa es pariente del actual arzobispo de Posen ó de otro que lo fué anteriormente, y ya ha muerto.

Dice la «Patria» que de los ex-senadores y ex-diputados de la provincia de Sevilla, ni uno solo se ha adherido á la fórmula del Sr. Sagasta.

GUERRA CIVIL.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias y telegramas recibidas en el ministerio de la Guerra, relativas á la guerra civil.

«San Sebastian 17 (á las diez y 21.) —El general Blanco, Orio 17 mayo. —El enemigo no ha hostilizado hoy la plaza de Guetaria.

San Sebastian 17 (once mañana.) —El gobernador militar al ministro de la Guerra y general en jefe del ejército del Norte. —No ocurre novedad en Guetaria; el comandante militar manifiesta que todo induce á creer que la plaza y sus alrededores vuelven á su estado normal, pues no se nota movimiento de fuerza enemiga en mayor número que la que ordinariamente ha hostilizado siempre la plaza. Ayer resultó un cabo del regimiento del Rey herido de bala de fusil.»

Segun el «*Irurac bat*» de Bilbao, el famoso cura Robellar se ha presentado á indulto en el fuerte de Ramales.

El sábado se acercó al fuerte de Miravilla (Bilbao) un sargento carlista, á quien no se sabe si acompañaban algunos de los suyos, y fué muerto de un tiro por el centinela.

Dice una carta de Mas de las Matas que habia temores de que el alférez de voluntarios movilizados de Calanda, Sr. Ballesteros, fuera pasado por los armas despues de nueve meses de hallarse preso entre los carlistas.

Dice el *Diario* de Zaragoza del lunes:

«A última hora se nos da la desagradable noticia de que el general Despujols regresó ayer á esta ciudad, buscando en ella alivio para unos dolores reumáticos que le atormentan.

El 13 llegó á Galdácano el nuevo

comandante general faccioso de Vizcaya Sr. Carasa, acompañado de Berriz y sus ayudantes. En el mismo pueblo eran esperados el titulado brigadier Echevarri y otros jefes carlistas.

El cabecilla Berriz ha entregado al Pretendiente en Azpeitia la bandera cogida por los carlistas en Aspe, teñida en la sangre de los valientes artilleros que defendian el fuerte.

Estos dias se han dirigido á las Encartaciones, segun el *Irurac bat*, tres batallones castellanos procedentes de Navarra, regresando á esta provincia ó á Guipúzcoa dos batallones guipuzcoanos. En Amurrio se hallaban tres escuadrones facciosos. En el reducto carlista de Ansótegui habia el sábado mas fuerza que de ordinario.

También parece que hacia la vega de Asúa se habian concentrado algunas fuerzas carlistas.

Leemos en el *Noticiero Bilbaino*:

«Como resultado de la conferencia reciente habida en Vergara y á la cual han asistido los principales personajes del carlismo, circulan en el campo enemigo mil vagos rumores sobre quiméricos proyectos acariciados por algunos jefes facciosos que parece intentan hacer algo que llame la atención de ciertos clubs extranjeros, á fin de que estos no nieguen por completo los recursos que antes enviaba al Pretendiente.

Por fortuna, nuestro ejército permanece ojo avizor y disipará como el humo los ilusorios planes de los carlistas.»

Los fuertes de Rontegui, el Cuesto (Sestao) y una lancha cañonera arrojaron el viernes algunas granadas sobre el pueblo de Baracaldo con motivo de haber cortado los carlistas; ayudados por los vecinos de dicho pueblo, las aguas que surtian al fuerte Rontegui y á la fábrica del Desierto:

Gamundi con cuatro batallones se encontraba el viernes en Las Parras.

En Val de Luna continúan los carlistas destruyendo las obras y alcantarillas de la carretera.

NOTICIAS GENERALES.

Parece que muy en breve quedará firmado un convenio de correos entre el gobierno de España y el de la república Argentina.

Empiezan á notarse en todas las provincias trabajos preparatorios para las próximas elecciones, segun cartas que hemos tenido ocasion de ver de algunas de aquellas.

El jefe cabrerista Aguirre ha dirigido una nueva proclama á los voluntarios carlistas. En ella y en nombre de la paz, ofrece clemencia y trabajo á los que abandonando la lucha se acojan á la bandera legítima.

Dice un periódico: «Al paso que la política del Sr. Sagasta se cree aceptada por la mayoría de los ex-senadores y ex-diputados constitucionales residentes en Madrid el señor Santa Cruz está recibiendo firmas de adhesion de sus correigionarios de las provincias.

Se habla de algunos trabajos hechos en los distritos por personas de opiniones moderadas, para utilizar en las primeras elecciones el apoyo de los elementos mas avanzados é intransigentes.»

Los estudiantes de Valladolid han acordado dirigir una respetuosa esposicion al ministro de Fomento solicitando que el decreto sobre exámenes expedido en 14 del actual, no sea obligatorio para los ordinarios de este curso, en razon á que aun no conocen los programas que han de servirles para sufrir aquellos.

En la provincia de Balazoz ha empezado la siega de la cebada, la cual se recolecta en abundancia á pesar de la falta de lluvias á su tiempo.

«Habana, 24 de abril. Los rumores que corrieron hace dias sobre el regreso de Valmaseda, carecian de fundamento. Personas que llegaron ayer de Colon dicen que sigue su cuartel general en aquel punto, y continúan las obras de fortificacion.

Se asegura por noticias de buen origen que Valmaseda dispone ahora de 30000 hombres entre soldados españoles y voluntarios cubanos, y todas estas fuerzas están repartidas en un circulo de 40 millas.

Se dice hoy en la Habana que Valmaseda publicará en breve un decreto para la requisita de 10000 caballos en la Habana, Matanzas y Cárdenas.»

La corbeta «Adelaida» salida del puerto de Barcelona el 12 con destino á la Habana ha varado frente á Denia, salvándose la tripulacion y parte del cargamento, consistente en vino.

TELEGRAMAS.

Paris, 17.

Se asegura que el Príncipe Napoleon hará publicar mañana un manifiesto en sentido republicano anti-bonapartista.

Viena, 17.

Está decidido que el Emperador de Austria no irá á Ems.

dió un golpe en una cuerda que sostenia uno de los apogios inferiores de la hinchada vela, y el efecto fué el mismo que si hubiese golpeado la clave de un arco mal asentado; la tela se desprendió de sus amarras con una explosion terrible, y voló hacia la proa como si hubiese tenido alas; los marineros la seguian aun con la vista, cuando un acollador de los obenques inferiores se rompió, produciendo un crugido que llegó á oídos de Wilder.

—Bajad! gritó, bajad por los brandales! salvad vuestras vidas!

Un solo hombre se aprovechó del aviso y se deslizó hasta el puente con la rapidéz del viento las cuerdas rompieronse todas una tras otra: los estalles y los acolladores se quebraron como hilos de vidrio; el mástil despues de hundirse y de oscilar durante un momento, se abismó pesadamente en las olas. Wilder corrió á la borda, y vió distintamente á las victimas agarradas á las cuerdas; vió al

valiente Earing agitar la mano en señal de despedida, como un hombre que se cree perdido; pero que se resigna á su suerte con el valor de un marino, y luego el mástil y cuantos se hallaban suspendidos de él, fueron tragados por la espantosa niebla que llenaba desde el Océano hasta el cielo.

—Echar el bote al mar! gritó Wilder sin reflexionar en la imposibilidad de salvarles en medio de tan deshecha tormenta.

Los marineros, azorados, permanecieron inmóviles, fijando en su capitan inciertas miradas.

—Ya es tarde! murmuró Wilder; no hay esfuerzo humano que pueda salvarles!

—Una vela! gritó el teniente Kingsthead con voz llena de supersticioso terror.

—Qué vengal contestó el joven capitan con amargura; pondrá fin á la obra que los elementos han empezado.

—En caso de que sea un verdadero buque, añadió el segundo teniente, nuestro de-

vision, hundiéndose en breve en la oscuridad por la parte de sotavento.

—Se pierde entre la niebla! exclamó Wilder que parecia tomar un secreto placer en verse abandonado en su apurada situacion.

—Entre la niebla ó entre las nubes, contestó Kingsthead.

—Con tal de que desaparezca, dijo Wilder, poco me importa que se pierda en los cielos ó en el infierno.

—En un buque reducido al estado en que se encuentra el nuestro, repuso el segundo teniente, la mayor parte de los marineros se alegrarian de ver llegar una vela extranjera.

—Muchas veces corren los hombres á su perdicion por ignorancia de sus propios intereses; repito, que mi único deseo es que no los veamos mas; nos ha tomado ventaja, y lo que nos conviene es que dure la borrasca hasta la salida del sol.

Kingsthead se estremeció, y lanzó á su

Versalles 15 (cuatro y 15 tarde recibido el 17 a las tres y 31 de la madrugada.)

Un diputado de la izquierda interpeló al Gobierno sobre ejecuciones verificadas en la Colonia del Senegal sin preceder sentencia. El ministro de Marina contestó que el Gobierno no ha sido informado de los actos que se citaban.

La Asamblea se suspende por dos días, á consecuencia de las fiestas de Pentecostés.

Viena, 14.

Ha regresado el emperador de Austria.

Versalles, 15.

La comisión de la Asamblea propone que sea desechado el proyecto de convenio sobre la lista civil de Napoleón III.

El Sr. Richer ha escrito una carta á la comisión, declarando que la emperatriz y el príncipe imperial llevarán el asunto á los tribunales.

Lisboa 17 (diez y 12 mañana).

La recepción del Rey en Oporto ha sido brillantísima. Iluminaciones, banderas, ramilletes, todo le ha sido prodigado. Se cantó un solemne «Te Deum» en la iglesia de Lapa, donde se halla depositado el corazón de D. Pedro, abuelo del Rey, que promulgó la Carta constitucional portuguesa, siendo el primer Emperador del Brasil; la recepción en Palacio ha sido muy concurrida.

«Paris 17 (cuatro y 27 tarde).

La Rusia propondrá un tratado especial á Alemania para asegurar la ejecución de la convención de Bruselas.

Berlin, 17.

La «Gaceta de Lumbria» atribuye á la intervencion del príncipe Gortschakof la variación rápida de la prensa oficiosa que ahora aboga por la paz.

Se dice que el incidente belga no está aun zanjado por completo.

Darmstadt, 17.

Los representantes de las grandes logias de francmasones se hallan reunidos aqui.

San Petersburgo, 17.

El «Golos» hace el elogio de la política alemana contra los ultramontanos.

Paris, 17.

Ayer se reunió la izquierda republicana. Mr. Jules Ferry fué nombrado presidente en reemplazo de Albert Grsvy, siendo elegido Mr. Julio Simon vicepresidente.

Mr. Dufaure presentará mañana varios proyectos de leyes completando las constitucionales.

PROVINCIAS.

Cadiz.

Está vacante la escuela de Olivera, por fallecimiento del señor Sotomayor, dotada con 5,500 reales, casa y retribucion; deberá proveerse por concurso, si no lo fuere antes por traslado.

Cartagena.

Está próxima á terminar la plaza de toros que se construye en el barrio de San Antonio Abad. En el mes de Junio próximo se verificará probablemente su inauguracion.

Granada.

Desde hoy queda abierta la matricula para la inscripcion de los caballos que deban correr en las próximas carreras, casa del Secretario D. Diego Maria del Castillo, San Matías, 15.

Murcia.

La sétima comisión municipal se ocupa en preparar la procesion del Santísimo Corpus Cristi y es de esperar, sea bastante lucida, si los señores curas corresponden como no es de dudar á las invitaciones de dicha comisión.

En vista del mal estado de la caja municipal é imitando al ayuntamiento de 1874, se renunciará á ciertas regalías que disfrutaban los señores concejales que concurrían.

Sevilla.

Debiendo organizarse, con arreglo á las bases provisionales acordadas con este propósito, la postulación para ayudar á construir el Asilo que se destina á los impedidos en la guerra; se suplica á los que residieren en esta capital y gusten encargarse de dicha postulación, que se acerquen á las oficinas de la Sociedad Amigos de los Pobres, á fin de que se les

pueda instruir del encargo que ha de confiárselos.

GACETILLAS.

Que se atienda.—Varios vecinos de la calle Real, cerca de la cárcel se quejan de los continuos escándalos que se dan allí diariamente hasta el punto de no dejarlos dormir, ni poderse asomar á los balcones por no presenciar escenas que repugnan, apesar de que la autoridad local ha prometido remediar el mal que se va haciendo cada día mas insoportable. Nosotros esperamos que será atendida la queja por quien corresponde y que no se dará lugar á que ocurran lances desagradables.

Maiz.—El aspecto de los campos en una gran parte de nuestra provincia es bueno, el maiz ha nacido bien y se presentan ya sus plantas á la vista indicando que el tiempo les está siendo favorable. La alubia se está sembrando con buenas condiciones segun dicen los agricultores.

Reformas.—Va á ser modificado el uniforme de los carabineros.

Estas reformas esenciales son importantísimas para el contrabando y para los sastres.

Maestros de escuela.—Los gastos de la instruccion primaria en Francia ascienden próximamente á 68 millones de francos.

En España lo que se adeuda á los maestros de Escuela se aproximará pronto á aquella cifra. Váyase lo uno por lo otro. Siempre es un consuelo.

Desocupados.—Varios colegas se ocupan preferentemente de los cereales.

Es claro. ¿A quién no preocupa en estos tiempos la cuestion de «trigo?»

Acaba de nacer, en uno de los barrios mas pobres de Paris una criatura singular: un niño mono, el cual se halla, por lo demás, perfectamente constituido.

Este fenómeno está dotado de un largo rabo y su cuerpo está cubierto de pelo fino, sedoso y rubio.

Como los monos, aquella criatura es cuadrumana; su rostro es igual al de todas las criaturas: sin embargo, tiene una expresion mas viva que los demás recién nacidos en general.

Tiene ya cuatro dientes en la mandíbula superior y seis en la inferior; esta denticion precóz impedirá á la madre amamantarle manifestándose esta desesperada de tener que criarlo con ayuda del biberón.

El padre obrero carpintero, se halla tan afectado con tal nacimiento, que no se atreve á volver á su casa refugiándose en la de un hermano suyo que habita en los alrededores de Paris.

Témese por el juicio de este desgraciado que no puede resignarse á tener por hijo á un hombre-mico, mayormente afirmando los médicos que la criatura vivirá.

Sin embargo, todo bien considerado y tomando las cosas tales cuales son, no hay motivo para perder la cabeza por eso.

Si reflexionase un poco aquel pobre hombre vería que tiene allí una «fortuna asegurada» en estos tiempos abundantes de fenómenos y monstruos.

Dicen de Jerez:

«El viento no amaina. A ratos es furioso por demás, y sigue ocasionando daños. Hay no pocos árboles tronchados, y el despojo de la uva sufre grandemente. Y entretanto, nada de lluvia.»

Por el ministerio de Estado ha remitido un telégrama á nuestro representante en Washington, manifestándole que España necesita 20.000 piés en el edificio principal de la Exposicion de Filadelfia, 30.000 en el departamento de la agricultura, 4.000 en el de la maquinaria y 4.000 en la galería de artes.

Buro con ellos.—Anteanoche fueron capturados por el cuerpo de ór-publico, un prófugo de la reserva de Madrid, y otro individuo que hallándose sujeto á formacion de sumaria se disponía á marchar á Orán.

—Escusamos decir que los llevaron á la cárcel.

Poliglota.—Carlos V decia de las lenguas vivas, que él hablaria francés á un amigo; alemán á su caballo; italiano á una dama; español á Dios; á inglés los pájaros.

Anuncio.—Por fin se ha anunciado en el «Boletin oficial» de esta provin-

cia la convocatoria para proveer la secretaria de la Junta de Instruccion pública de la misma. El plazo de ocho dias señalado para presentar solicitudes, los que posean titulo de Bachiller ó de Maestro superior espira el 25 del actual.

Esperamos que la Junta que ha de hacer y elevar la terna al Gobierno obrará en este asunto con la rectitud y justificacion que distingue á las ilustradas personas que la componen, y en su dia publicaremos el resultado de la propuesta.

Interino.—Habiendo obtenido licencia temporal D. Juan Oña y Quesada Alcalde 1.º de esta ciudad, se ha encargado de la Presidencia del Ayuntamiento el primer teniente D. Ramon Matienzo y Capilla.

Esperamos que el nuevo Alcalde, si quiera sea interino, continuará oyendo nuestras súplicas á fin de dotar á esta poblacion de las mejoras á que su clase é importancia le dan derecho.

Guia del peluquero.—Director y propietario, Domingo Gascon.

Periódico indispensable á los peluqueros y peinadoras.

A cada número, que consta de ocho grandes páginas, acompaña un precioso figurin iluminado, con varios modelos de peinados postizos de última novedad.

Este periódico se ocupa exclusivamente de asuntos de verdadero interés para la clase que representa.

Precios de la suscripcion.—Por 6 meses 12 rs.—Por un año, 20 rs.

Colocacion.—Una persona dé acreditada honradéz, desea encontrar una casa donde colocarse de criado ó cocinero. Tiene personas que lo abonen. En esta imprenta darán razon.

Santo del dia.

Sábado.—Sta. Rita de Casia.

Sale el sol á las 4:40 de la mañana.

—Pónese á las 7:14 tarde.

Sale la luna á las 24:2 t.

Pónese á las 2:29 m.

Efemerides.

1799.—El Empecinado defendió heroicamente la ciudad de Alcalá de Henares.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

de esta Capital.

Aprobado por la corporacion que presido en sesion del dia de ayer, el proyecto del presupuesto que ha de regir. en el próximo ejercicio de 1875 á 76, queda espuesto al público en la Secretaria, desde el dia de la fecha, hasta el 3 de Junio inmediato, cumpliendo así con lo prevenido en el art. 139 de la Ley municipal vigente, y trascurrido que sea el indicado plazo, se someterá á la aprobación definitiva de la Junta municipal.

Lo que hago saber por medio de edictos, con insercion en el «Boletin oficial» y periódicos de la Capital para conocimiento del público.

Almeria 20 de Mayo de 1875.—Juan de Oña.—Antonio Perez, Srío.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los terminos y periodos anotados á continuacion.

Desde el 28 al 4 de Junio.

Demarcacion Núm. 8108, La Infatible, paraje, Barranco del Bocin, término, Pulpí, interesado, don Manuel N. Rodriguez, vecindad, Cuevas.

Idem. núm. 8127, San Gabriel, paraje, Pilar de Jaravia, término, id. interesado, don Miguel Blesa, vecindad, id.

Idem. núm. 8129, La Paciencia, paraje, Paradica de Pedro Diaz, término, idem, interesado, don Alejandro Marín, vecindad, Aguilas.

Idem. núm. 8130, Aqui Estoy, paraje, Cabezos de las Cabras, término, id., interesado, el mismo, vecindad, Aguilas.

Idem. núm. 8131, Los Tres Pedros paraje, Pilar de Jaravia, término, id., interesado, el mismo, vecindad, id.

Idem. núm. 8136, Abundancia á última Hora, paraje, id. término, id., interesado, don Cristóbal Sanchez, vecindad, id.

Idem. núm. 8139, Carmen, paraje, Cerro de Aguilón, término, idem, interesado, don Alejandro Maria, vecindad, idem.

Idem. núm. 8141, La Cartuja, paraje, Barranco de los Perez, término, id., interesado, don Francisco Martinez Lopez, vecindad, Vera.

SECCION DE FOMENTO.

Registros que entraron el 15 de Mayo de 1875.

Registro, núm. 8793, «Dalia», 155 pertenencias, por D. Felix Ramirez, paraje vertientes de la Sierrisca de Alamo, término de Velez Rubio.

Registro núm. 8701, «Dolores y Pilar», 200 pertenencias, por el anterior paraje Cerros de la Saladilla y la Monja, término de id.

Idem 16.

Registro, núm. 8712, «El Descuido de Oria» 12 pertenencias, por D. Francisco Martinz, paraje umbria del barranco de la Morena, término de Oria.

LUMBRERA LA PERDIZ.

El domingo 23 del actual, se subastarán 20 varas de caño en dicha lumbrera, la subasta se verificará en casa del presidente á las siete en punto de la tarde calle de la Trinidad núm. 3, el pliego de condiciones estará de manifiesto.

Almeria 21 de Mayo de 1875.—El secretario, Juan Sanz Palacios.

GONZALEZ GARBIN.

Acaba de recibir los quesos frescos de bola y Gruyer, de Mallorca, Salsichon de Vich y seb.easada, anchoas, aceitunas, huevos de bonito y otros varios artículos.

Tambien ha recibido los ricos dátiles de Berberia en cajas de kilógramo.

ALCALDIA.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del dia de ayer.

	Pts.	Cén.
Fielato de Granada.	69	74
II.º del Puerto.	661	37
II.º de la Vega.	164	57
Total.	1495	68

Almeria 20 de Mayo de 1875.—El Alcalde interino, Matienzo.

GOBIERNO MITAR

de la provincia de Almeria.

Orden de la Plaza del 21 de Mayo

Servicio para el 22.

Parada, carabineros.

D. O. de S. E.—El Comandante Srío. Diez de Tejada.

D.ª Maria Jesús Vivas, propietaria de los Solar s que fueron antes Huerta Grande de la Almedina y fabrica de Albayalde que pertenece á su señor padre D. José de Vivas y Vazquez, ofrece hoy en venta dichos terrenos para edificaciones, oyendo las proposiciones que al efecto se le hagan, en su Casa habitacion plaza de la Glorieta, núm. 1 y 2 donde podrán al mismo tiempo adquirir los antecedentes y datos que necesiten.

ESPECTACULOS.

LICEO DE LAS DELICIAS.

Gran funcion para hoy

1.º SINFONIA.

2.º La zarzuela en un acto titulada

UNA VIEJA.

3.º La zarzuela

C. de L.

4.º La zarzuela del género bufo

CANTO DE ANGELES.

A las 8 y media.

Entrada general 1 y medio rs.—Id. á las localidades 3 id.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

